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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２５年 ８月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１８回審議会について 

⑵ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１８回審議会の報告 

⑶ 成人学校「ハワイアンキルトを楽しむ」実施報告 

⑷ 第２６回東センターまつり実施報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕石原委員 

司  会  おはようございます。では第１３回定例会を始めます。 

まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１８回審議会について 

長堀主査  ①（仮称）貫井北町地域センター運営等について（答申）提出、②第３１期 

小金井市公民館運営審議会活動報告の提出（２年間の記録と各委員の感想）、 

  ③都公連委員部会第１回研修会の案内（８／２４、西東京市田無公民館にて） 

及び都公連委員部会運営委員会（第１回～第３回）の報告、④（仮称）小金井 

市生涯学習支援センター機能の実現に向けて（提言案）について、三者（社会 

教育委員の会議、図書館協議会、公民館運営審議会）で提出予定、⑤公民館事 

業の報告、東分館から成人学校「ハワイアンキルトを楽しむ」、成人学校「む 

かしみちを歩く」、成人学校「女のＤＩＹ講座」、利用団体のつどい「第２６回 

東センターまつり」を提出、⑥公民館事業の計画、東分館から提出なし、⑦青 

少年のための科学の祭典の出典内容について、⑧次期への申し送りについて。 

【意見集約】○前期からの申し送り事項３点（「地域住民への情報発信の充実」「社会

教育関係委員の連携の強化」「地域の絆を育む事業の拡大」）に「若者の参加を

促進する」を加えた４点を申し送り事項とします。新人委員向けの「公民館入

門ハンドブック」は作れれば望ましいと思いますが、難しい面もあり、申し送

りへの盛り込み方は委員長一任とさせていただきます。 

      本日をもって第３１期小金井市公民館運営審議会は最後となります。 

 

⑵ その他 

長堀主査  第３１期小金井市公民館運営審議会から提出された答申を受け、（仮称）貫

井北町地域センターの運営について市の方針が決まりました。ＮＰＯ法人への

業務委託とします。そのＮＰＯ法人は、８／３に発起人会を開催、８／１０正

式に設立の運びとなります。 

      ８／１付で人事異動がありました。本館庶務係の樋口主任が資産税課へ異動

し、後任として高橋主任が配属となりました。また本町分館の加藤非常勤が産

休に入り、代わりに宗像非常勤が配属となりました。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ７／１２「みんなで歌いましょう」の参加者は３５人。「今までで一番楽し

い講師でした」との感想が複数聞かれました。７／１９「市政講話」の参加者

は３９人。講師は稲葉市長。７／２６「激動するシリア」の参加者は３５人。

講師の話し方は軽快でテンポが良く、聞き易かった。内容的にもマスコミ報道
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では触れないことまで詳しく解説していただき、とても分かり易かったと好評

でした。次回は９／６「遠野物語」、９／１３野外研修の参加申込みの受付が

あります。定員４０人（申込順）です。 

司  会  参加された方、ご感想はいかがですか？ 

嵯峨山委員 シリアの話は分かり易く、とても良かったです。自由シリア軍の実情が良く

分かりました。他の場所やテレビでも解説されています。 

司  会  シリアの問題では国連がなぜ介入できないのかと不思議に思っていました

が、お話を聞いて状況が良く分かりました。シリアにある世界遺産がどうなっ

ているか気になっていましたが、そのことも解説され、納得できました。 

嵯峨山委員 内戦で一番犠牲になっているのは国民だということですね。 

村上委員  歌の回の講師の飯村孝夫さんは教え方がとても上手でした。皆さんと一緒に

楽しいひとときを過ごすことができました。 

長堀主査  ９／６は野外研修の受付があります。 

中島委員  通常の出席簿の横に野外研修の受付を設置し、来た人毎に野外研修に参加さ

れるかどうか聞いて、受付を行います。 

② 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  第３回７／１３を開催。参加者は２０人中１５人でした。内容は「小金井公

園・江戸東京たてもの園」でした。２人の講師は江戸東京たてもの園のボラン

ティアガイドをされているので解説にも慣れておられました。２班に分かれ、

それぞれ園内を回りました。昼食後、会議室で１時間ほど講義を聞きました。

暑い日で疲れましたが、事故もなく無事に予定を終了しました。 

中島委員  とにかく暑かったです。建物の中も多くは冷房なしだったので大変でした。 

栃木委員  個人で行ったらあれだけ丁寧な解説は聞けなかったと思います。 

嵯峨山委員 古民家については解説者が常駐しているので、個人で行かれても解説を聞く

ことができます。 

中島委員  終了後、園内をゆっくり回ってみた人もいたようです。 

渡辺主事  次回は９／１４「多磨霊園」です。集合は１０時、東分館。マイクロバスで

異動し、霊園内を解説を聞きながら散策、東分館に戻って昼食、その後１時間

ほど講義を聞きます。講師は奥村米満さんです。 

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 教室の方は毎週土曜日、順調に開催されていますが、この間大会がいくつか

あり、在籍する子どもが素晴らしい結果を残してくれました。５月、１期生の

高橋君が４年目にして初段に合格しました。文部科学大臣杯小中学校囲碁団体

戦に出場した小金井東小学校チームが準優勝しました。そのメンバー３人はい

ずれも当教室に在籍する子どもです。同じく小金井第三小学校チームは惜しく

もベスト８の手前で敗退しましたが、そのチーム３人のうち一人は当教室在籍

の子どもです。また第１回小金井市こども囲碁大会が４クラス制で開催され、

当教室在籍の子どもも１１人が参加し、上級クラス優勝、Ａクラス優勝、Ｂク

ラス準優勝、Ｃクラス準優勝という結果でした。この他、ロッテ杯こども囲碁

大会に出場した高橋君が優勝しました。８／３にこれらの成績を発表しまし



 4 

た。４年目にして充実した教室になり、今後が楽しみです。 

④ 成人学校「ハワイアンキルトを楽しむ」 

杉山非常勤 作品が未完成のまま終了したので、７／３１に完成品を持ち寄っての茶話会 

を行いました。お茶を飲みながら楽しく語り合い、自主グループを立ち上げる 

ことになりました。名前は「キルト プルメリア」です。 

栃木委員  毎回宿題が多くて大変でしたが、楽しい講座でした。 

⑤ 市民講座「戦争遺跡を訪ねて パート２（仮題）」 

渡辺主事  講師の中田均さん（都立小川高等学校教諭）との打合せの結果、日程が次の

通り決定しました。１１／３（日）講義、１１／９（土）フィールドワーク、

１１／１６（土）講義、１１／２４（日）フィールドワーク、１２／１（日）

講義。フィールドワークでは登戸の陸軍研究所跡と浅川地下壕を訪ねます。講

義ではスライドを見ながら解説していただきます。フィールドワークはマイク

ロバス使用です。定員は２０人、市報１０／１号で募集します。 

長堀主査  講座タイトルから「仮題」を取り、正式に決めたいと思います。 

中島委員  当初は小金井にこだわって戦争遺跡を探しましたが、今回は地域の範囲を広

げて多摩から武蔵野までを対象としました。その辺のこだわりをタイトルにも

表現できればと思います。 

司  会  担当は中島委員、嵯峨山委員ですね。担当の職員と企画実行委員とで相談し

て決めていただければと思います。 

浅賀委員  浅川地下壕というのは何があったのですか？ 

中島委員  大本営や作戦指令部等を移転させる予定で地下壕を掘ったのですが、移転す

る前に終戦になったと聞いています。地下壕を掘る作業に朝鮮人等が大量に動

員されたという話です。登戸研究所の方は、風船爆弾や様々な兵器を研究して

いたということで、現在大学の敷地内にあり、そのまま保存されている珍しい

場所だそうです。数年前から資料館として公開されているそうです。 

⑥ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

渡辺主事  まず実施時期と曜日をどうするか検討したいと思います。取り上げる内容も

絞り込んでいただければと思います。 

司  会  整理しますと、市民講座「戦争遺跡を訪ねて」と重ならないように配慮し、

曜日は現役世代にも参加して欲しいので土曜日とします。１２月中に少しでも

多く開催するため、１２／７、１４、２１、１／１１、２５、以上５回とした

いと思います。内容についてはどうしますか？ 

嵯峨山委員 大磯にある有名人の別荘めぐりは如何でしょうか。地域のボランティアガイ

ドがいると思うので、そういう中から講師を探していただければと思います。 

中島委員  そば打ち、うどん打ちを実施する場合、多少費用がかかっても設備のそろっ

た施設の方が良いと思います。設備がないと床にシートを敷いて粉をこねるこ

とになり、高齢者には大変な作業になります。三浦大根収穫ツアーは結構面白

いと思います。時期は１１月から１月なので最適ですし、大根のおみやげ付き

です。三浦半島まで行くので見所もあり、楽しいバス旅行になると思います。 

司  会  企画案を提案していただき、絞り込んで、次回具体案を提示してください。 
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⑦ 成人学校「わたしへのごほうび（仮題）」 

杉山非常勤 保育付きの全３回で、日程は決まりました。１０／２２、２９、１１／１２ 

いずれも火曜日、午前１０時から正午です。内容は、３Ｂダンス、簡単なハワ 

イアンキルト、料理の三つを考えていますが、詳細は次回改めてご提案したい 

と思います。講座タイトルですが、「ごほうび」というより「リフレッシュ」 

的な内容なので、再検討したいと思います。 

司  会  わかりました。ではこの件の詳細は次回、改めてお願いします。 

⑧ 第２６回東センターまつり 

長堀主査  詳細はお配りした実施報告の通りです。今回は例年以上に盛り上がりを感じ 

ることが出来ました。参加団体の皆さんの熱意と意欲が人を呼び、私たちの背 

中を押してくれたような気がします。課題もいくつか指摘されましたが、それ 

らを含め、この熱意を来年につなげていければと思います。 

村上委員  「めんそーれ沖縄ワールドへ」がとても良かったです。特に第二部は素晴ら 

しい琉球舞踊と三線演奏を堪能し、最後はカチャーシーで盛り上がりました。 

それから、おやじランチさんのお弁当はとても美味しかったです。 

司  会  私はセンターまつりというものに初めて参加しましたが、こういう発表の場 

があるということはとても良いことだと思いました。アンクルン演奏、インド 

ネシア舞踊など初めて見てとても感動しました。地域の皆さんが身近にこうい 

う素晴らしい催しに参加できることはとても良いことだと思います。また、電 

気が切れたと言われればすぐに交換し、こういう看板が欲しいと言われればす 

ぐに作り、ここが暗いと言われれば明るくし、というように動きまわる職員の 

方々にも感動しました。 

 

⑵ その他 

渡辺主事  『月刊こうみんかん』１０月号の企画で、「一年を振り返って」というタイ

トルで企画実行委員の皆さんに感想を書いていただきたいと思います。書く人

は一人、字数は２００～２５０字、期限は８月末でお願いします。 

司  会  では私がお引き受けします。 

長堀主査  次回は、９／３（火）午前１０時から正午です。 

司  会  では終わります。本日はお疲れさまでした。 

 


